

Para el monumento a Cervantes

La Junta encargada de recaudar fondos para engrosar la suscripción destinada a erigir un monumento al ingenio de las letras españolas Don Miguel Cervantes, guiada en su afán de coadyuvar a dicha obra organizó la función que anoche se celebró en nuestro primer coliseo y a la cual respondió el público llenando la platea y pisos altos.

Los elementos que consiguió reunir y acoplar la Asociación de la Prensa de Baleares y que a su beneficio cantaron *Tosca*, fueron los que ayer cantaron nuevamente la ópera de Puccini dando una nueva prueba de su altruismo y contribuyendo así al benéfico acto reanudando la labor del Gobernador señor Llosas y del Alcalde señor Marqués del Palmer que para este acto han trabajado con ahínco.

Decimos, que se cantó *Tosca* y ella constituyó un éxito para todos sus intérpretes que reverdecieron los triunfos que habían obtenido en su primera representación del Lírico, demostrando que con orgullo pueden codearse con las primeras figuras del arte lírico.

Carmen Bennasar estuvo encantadora en la Floria, lució una vez más sus espléndidas facultades e hizo gala de su hermosa escuela de canto. Y si como cantante estuvo bien, no desmereció como actriz dando toda la pureza dramática al personaje de Sardau. Entre una gran ovación tuvo que repetir el vísí d'art.

Jorge Fortuny fué el cantante de siempre y el gran artista que ya conocemos. Su Barón Scarpia está consagrado y el público lo recibió con las acostumbradas manifestaciones de agrado.

Pepe Baquero, el cantante por excelencia que nos descubrieron los chicos de la prensa, fué una vez más el héroe de la velada y para él fueron las grandes ovaciones de la noche. Consiguió electrizar al auditorio y que este vibrara de entusiasmo. Toda la particella de Mario Cavadosi fué cantada con aquella dicción insuperable que posee Baquero y con una maestría que le acredita como un cantante estupendo.

No queremos detallar su labor: es tuvo enorme toda la noche. Cantó con dulce melodía el *Racconite* Armonia, vibró valiente su voz en el difícil *vittorial* y fué modelo de cantantes en la popular romanza que sollozó y matizó con toda clase de adornos. Si se entusiasmaria el público que tuvo que cantar tres veces el *Adios a la vida*. En resumen un triunfo enorme del cual puede estar orgulloso Baquero.

Todos los demás artistas contribu-

yeron al buen conjunto destacándose la Srita. Castell y los Sres. García, Monserrat, Sastre, Garau y Vives, y muy acertados coros y orquesta, lo mismo que los señores Roig, Company, Brondo y Palou en su labor interna.

Antes de la representación el Muy Ilustre Canónigo Dr. Sancho dió una interesante conferencia sobre la figura del inmortal Miguel de Cervantes, conferencia que el público escuchó con religioso silencio, solazándose con las bellas frases del elocuente orador sagrado.

Hacer un entreacto de este trabajo, fruto de largos estudios sería, aparte de difícil, desmerecer la labor del señor Sancho, así es que nos limitaremos a decir que el conferenciante después de justificar su actuación habló antes que nada del catolicismo de Cervantes, a lo cual siguieron unas interesantes notas biográficas del mismo y dedicando preferente atención a las batallas de Lepanto y al cautiverio de Argel.

Presentó luego luego la figura de Cervantes como escritor, con apreciaciones propias, y con detalladas citas fijo el espíritu observador del manco de Lepanto y describió con brillantes párrafos la pluma mágica del Príncipe de las letras españolas.

Había luego del mismo como polígrafo, diciendo que Cervantes era un hombre de erudición corriente, de poderoso entendimiento, de juicio recto y de frase riquísima, y luego se refirió concretamente a su obra maestra el *Don Quijote*.

Y resumió su conferencia diciendo que Cervantes era muy español, muy cristiano, de poderoso entendimiento, de viva fantasía, de pluma mágica, que logró escalar las alturas de los grandes genios, donde riende homenaje a España y espera la gratitud de los españoles.

El final de la conferencia fué acogida con una entusiasta ovación que fué epítogo de los aplausos que en diversas ocasiones habían interrumpido la brillante peroración del doctor Sancho.

Después del segundo acto el «Orfeo Mallorquí» dió un interesante concierto, aportando así al acto su desinteresado concurso e interpretando varias composiciones con el ajuste peculiar en dicha agrupación y que el público premió con cálidos y merecidos aplausos.

Fueron especialmente celebradas popular canción *La mort de s'escolá* y *La Balanguera*.

La fiesta resultó un éxito bajo todo concepto y por ello recibieron muchas felicitaciones el Gobernador señor Llosas y el Alcalde señor Marqués del Palmer.

De Teatros

Lírico

Hoy miércoles se celebran en este teatro sesiones extraordinarias de cine de seis tarde a once noche, organizadas a beneficio del Dispensario Antituberculoso por el Patronato local de esta benéfica Institución.

Se proyectará la película *Corazón de Reina*, film impresionado para tan benéfico objeto y al cual ha prestado su colaboración S. M. la Reina Doña Victoria que aparece en diversas escenas.

Completarán el programa otras interesantes películas formando en total un programa en extremo sugestivo.

Regirán los precios de seis reales entrada y butaca y treinta céntimos entrada general.

Mañana jueves día de moda tendrá lugar en este teatro el estreno de la gran superproducción *El sueño de un vals*, la película producida este año por la famosa U F A de Berlín, cuyo estreno es esperado por el público con gran interés.

Solo el anuncio de la marca y los nombres de los artistas que intervienen en el film sería garantía suficiente de éxito, pero a esto se puede añadir que este éxito está plenamente confirmado, pues cuantos vieron pasar anoche de prueba la película confirmaron que realmente se trata de una obra notable de cinematografía; bellísimos panoramas, artistas estupendos y un asunto en extremo delicado, precioso y sentimental.

Son protagonistas de *El ensueño de un vals*, las bellísimas M. Christians y Xenia Desni y los grandes actores Willy Fritsch, Tiedke y Falkentey.

La película será presentada con toda propiedad y una orquesta compuesta de 16 profesores, interpretará la deliciosa partitura de la obra de Strauss *El sueño de un vals*, la cual ha sido adaptada a la película.

En conjunto resultará un espectáculo selecto y de lo más notable y artístico que se ha ofrecido esta temporada.

Deportivas

CICLISMO. Pocoví re-
ta a Pastor

Hemos recibido la siguiente carta que gustosos publicamos.
Palma 14 de Marzo 1927.

Señor Director de LA ULTIMA HORA
Presente

Muy señor y de mi mayor consideración.

Le suplico se sirva insertar en el

periódico de su digna dirección las siguientes líneas:

Queda de usted atto. S. S. q. e. s. m.
Gaspar Pocoví

Sr. D. José Pastor.

Apreciado amigo. Mi deseo era contestar al recio lanzado por Pous, pero en vista de que ya erais tres los que habiais aceptado, desistí de ello, para ver de enfrentarme con el que lo ganara. Y en vista del resultado que tuvistes el día del citado match, es a tí al que me dirijo de esos de correr contigo la siguiente carrera:

A meta partida, a 30 vueltas pero con las siguientes condiciones:

Durante el transcurso de ella, si uno alcanzase al otro, no podrá pegarse a él, ni tampoco habrá terminado la carrera, sino que continuará, el que alcanzase al otro tendrá que ponerse a unos tres largos de máquina, lo mínimo, o le pasará, y así hasta haber hecho las 30 vueltas.

Me es igual hacer la citada prueba con una apuesta de 200 pesetas o que el V. S. B. nos designe un premio único para el que gane la citada prueba.

Gaspar Pocoví

FUTBOL.— El Libertad
F. C.

La Junta Directiva de esta Sociedad acordó por unanimidad la celebración de un banquete en un hotel de Palma para conmemorar sus triunfos en este campeonato y su supremacía en el Grupo B, en el cual ha quedado campeón con 27 goals contra cuatro y quince puntos a favor.

A tal efecto y para llevar a cabo los trabajos de organización se ha nombrado una comisión compuesta por los señores Segura (J.), Cortés, Miguel Forteza y Durán, los cuales deben invitar por acuerdo de la Junta, las respectivas representaciones de la Federación Balear, Comité de División y Prensa mallorquina, a más de los clubs de foot-ball de Mallorca.

Al mismo tiempo servirá dicho acto para conmemorar su primer aniversario que lo cumplió en la fecha 14 de Marzo 1927.

Partido infantil—En Son
Canals.

El domingo en el campo de Son Canals de los Hostalets se celebró un interesante encuentro entre los equipos infantiles del Baleares y Mediterráneo.

Los equipiers de ambos onces pusieron en la contienda toda su voluntad y su técnica para salir victoriosos.

Los balearicos demostraron una vez más sus excelentes condiciones de jugadores, tanto individualmente como en conjunto, lo que constituye para el club de los Hostalets un hermoso porvenir si los jóvenes equipiers continúan en sus entrenos.

Los mediterráneos también demos-

traron que son gente en futbol sabiendo poner a tono con sus adversarios.

El partido terminó con el resultado de 2 a 0 a favor de los propietarios del campo.

Juventud Antoniana 0-
Nacional F. C. 1

El domingo por la mañana a las 10 se jugó un partido amistoso entre los equipos Juventud Antoniana y Nacional F. C. este último de reciente fundación.

El partido resultó interesante por la igualdad de juego que desarrollaron ambos equipos.

Por la tarde a las 3 y media jugaron los equipos reservas, con un resultado de 5 a 1 ha favor de los Antonianos.

La R. S. Alfonso XIII

La R. S. Alfonso XIII nos suplica hagamos público que para mañana jueves a las 7 de la noche ha convocado a Junta General extraordinaria para tratar asuntos de gran importancia y ruega a los señores socios su asistencia.

Gacetillas

PERDIDA.—Se ha extraviado una rueda de recambio color encarnado con neumático de un coche Citroen en la carretera desde Inca a Palma el martes 15 de marzo.

Se gratificará a la persona que la encuentre. Darán razón en la calle de Miramar 15.

RECONOCIMIENTOS.—A las once horas de hoy ha tenido lugar en el Hospital Militar de esta plaza el reconocimiento de los individuos de la clase de tropa propuestos para su declaración de utilidad e inutilidad, así como los propuestos para licencia por enfermos.

NUEVA BATERIA.—Terminadas las obras de construcción de la Bateria de Cabo Regana, hoy a las once ha debido tener lugar con las formalidades reglamentarias, la entrega de la misma al Regimiento Mixto de Artillería de Mallorca.

Según la Orden de Plaza del día 14 debían asistir a dicha ceremonia el teniente coronel de Ingenieros don Luis García Ruiz, el capitán de Infantería ayudante de esta Plaza don Juan Colóm Bó, el capitán de Artillería don Jaime Homar Servera, el de Intendencia don Julio Oliva González y el oficial primero de Intervención don Enrique Pujol Bargallo.

—LOS ÁRBOLES. Si se quiere que vivan y conservar los árboles jóvenes especialmente los pinos, plantados recientemente en estos últimos años, es necesario que se entrecaven y se rieguen.

Tienen necesidad casi absoluta de que se practiquen ambas operaciones con referente a ellos, los pinos sembrados el año último en la terraza que hay en la entrada al Arrabal de Santa Catalina, los que hay en los bajos del Baluarte de Zanolguera y muy especialmente los del camino del Cementerio. Estos últimos solo necesitan regar, los primeros hay que entrecavarlos pues yerbas muy crecidas invaden por completo sus pies y hay que regarlos también.

PIKMENTINE.—Tinte para el cabello. Todos los colores, del negro carbón y rubio. Se vende Perfumería. EL ALBA. calle Sindicalo.

GUIA DE BALEARES.—Pequeña guía de Mallorca con un mapa y un detallado plano de Palma, encuadrada, 2 pesetas. Librería de J. Tous.

RONDALLES MALLORQUINES.—Aplee de rondalles mallorquines d'en Jordi des Recó, (Antoni M. Alcover).

Guía de Baleares por D. Pedro de A. Peña, contiene multitud de láminas, mapas, planos y grabados encuadrada en tela y dorados. Precio, 6 pesetas. Librería de José Tous.

METEOROS.—Poemas Apólogos y cuentos por Juan Alcover, ilustraciones de J. Torres Gascon. Precio pts. 2'50—Librería de J. Tous.

CINE MODERNO

(Salón predilecto)

Programa para hoy

EN PALMA

A las 6 en punto

EL VAGABUNDO

por el famoso caw. hoy aristocrático Fred Thomson,

La Condesa de Olenska

producción dramática por Bervorly Bayne, y Edith Roberts.

Los ases del ferrocarril

cómica por «La Pandilla»

Mañana: La extraordinaria producción

Dick el guardia Marina

REVISTA DE ORO

El verdadero magazine español correspondiente al mes de marzo. Precio, una peseta, se halla de venta en la librería de J. Tous.

